

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/14662
29 août 1981

FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS/
RUSSE

LETTRE DATEE DU 29 AOUT 1981, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR LE
REPRESENTANT PERMANENT DE LA MONGOLIE AUFRES DE L'ORGANISATION DES
NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous transmettre, ci-joint, le texte du télégramme que le président Y. Tsedenbal a adressé au président José Eduardo dos Santos et le texte de la Déclaration du Ministère des affaires étrangères de la République populaire mongole au sujet de l'agression armée perpétrée par le régime raciste d'Afrique du Sud contre la République populaire d'Angola.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer ces deux textes comme document du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent,

(Signé) B. DASHTSEREN

Annexe I

Télégramme adressé au Président de l'Angola par le Président de
la Mongolie

La République populaire mongole a appris avec une profonde indignation que le régime raciste de la République sud-africaine s'était livré à un acte barbare d'agression armée contre la République populaire d'Angola.

Les racistes de Pretoria, avec la complicité directe des forces de l'impérialisme international, tentent de détruire les conquêtes révolutionnaires du peuple angolais, qui s'est engagé dans la voie de l'édification d'une société nouvelle.

Nous sommes convaincus que l'héroïque peuple angolais, qui bénéficie de l'appui continu des pays de la communauté socialiste et des autres forces progressistes du monde, saura défendre ses conquêtes révolutionnaires en résistant de manière décisive aux intentions débilés et criminelles des forces réactionnaires.

Le Gouvernement de la République populaire mongole et le peuple mongol expriment leur solidarité militante à la République populaire d'Angola et au peuple frère d'Angola dans les jours difficiles qu'ils traversent actuellement, et ils s'associent aux vives protestations de l'opinion publique mondiale pacifique, qui exige la cessation immédiate de l'agression non provoquée, perpétrée par les racistes.

Le Secrétaire général du Comité central du Parti
populaire révolutionnaire mongol,

Président du Présidium du grand Khural populaire
de la République populaire de Mongolie,

(Signé) Y. TSEDEMBAL

Annexe II

Déclaration publiée le 27 août 1981 par le Ministère
des affaires étrangères de la Mongolie

Les 24 et 25 août dernier, les racistes sud-africains se sont livrés à un nouvel acte d'agression armée de grande envergure contre la République populaire d'Angola.

Ces actes de banditisme commis par les forces armées de la République sud-africaine, qui ont attaqué la République populaire d'Angola avec leurs forces aériennes et leurs chars, font partie intégrante de la série d'actes d'agression perpétrés par les forces racistes et impérialistes contre l'indépendance nationale et le progrès social des peuples d'Afrique et contre les régimes progressistes du continent.

Les forces de l'impérialisme international et du racisme tentent d'entraver la mise en oeuvre des réformes progressistes introduites par la République populaire d'Angola et d'autres jeunes Etats d'Afrique, de perpétuer le système colonial et raciste en Namibie et de créer un champ d'opérations commun en vue du maintien et du renforcement de leurs positions politiques, économiques, militaires et stratégiques sur le continent africain. C'est précisément à cette fin qu'elles continuent de perpétrer des actes d'agression contre l'Angola, le Mozambique et d'autres Etats indépendants. Malgré les appels réitérés de l'Organisation des Nations Unies et les demandes pressantes de l'opinion publique internationale, les racistes refusent d'accorder l'indépendance au peuple namibien et tentent de transformer la Namibie en un nouveau foyer de néo-colonialisme et de racisme.

L'incursion aventuriste de la République sud-africaine en République populaire d'Angola constitue un danger pour la paix sur le continent africain et dans le monde entier.

Le peuple mongol et le Gouvernement de la République populaire mongole condamnent catégoriquement cet acte criminel de terrorisme international et exigent qu'il y soit mis fin immédiatement. Ils souscrivent sans réserve au télégramme que M. Y. Tsedenbal, secrétaire général du Comité central du parti populaire révolutionnaire mongol et Président du Présidium du grand Ymural populaire de la République populaire mongole, a adressé à M. José Eduardo dos Santos, Président de la République populaire d'Angola et Président du MPLA - parti du travail, dans lequel il a exprimé sa solidarité militante avec le peuple fraternel d'Angola, qui défend résolument sa liberté, son indépendance et ses conquêtes révolutionnaires.

Le Gouvernement de la République populaire mongole déclare que la situation qui règne actuellement dans le monde et dans différentes parties du monde exige que toutes les forces progressistes et démocratiques mondiales renforcent constamment leur unité d'action afin de contrecarrer de manière décisive les manœuvres de l'impérialisme et de la réaction.

